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05要闻·莲都

阅读提示

要求各级各部门要树立问题导向、过程导向、效果导向，在抓好“七张问题清单”落
实上争当表率，更好更快地变“问题清单”为“绩效清单”。

□ 记者 廖王晶

本报讯 5 月 11 日上午，全区“七张问题清

单”应用工作推进会召开，市委常委、区委书记

张壮雄出席会议并讲话，他强调，在其位要履其

职、知其责、尽其力，不断深化拓展“七张问题清

单”工作机制，加快构建党建统领基层整体智治

体系。区委副书记、区长张妍主持会议，区委副

书记、政法委书记王国锋等领导出席会议。

在听取全区“七张问题清单”应用工作总体

情况、重大巡视问题整改和省重点关注问题整改

等情况汇报后，张壮雄逐一进行了点评，要求各

级各部门要树立问题导向、过程导向、效果导

向，在抓好“七张问题清单”落实上争当表率，更

好更快地变“问题清单”为“绩效清单”。

张壮雄指出，在其位，要履其职。“七张问题

清单”是省委袁家军书记亲自设计的创造性机

制，是省委加强党的全面领导和全面加强党的建

设的牵引性抓手。“七张问题清单”的政治属性

是对“政治三力”的直接检验，业务属性是对工

作推进的系统重塑，技术属性是对治理手段的迭

代升级。作为党的领导干部，“在其位、履其职”

是从政的本分、主责和天职，要深化对“七张问

题清单”重大意义、特殊属性的认识和把握，进

一步增强抓落实、抓执行的思想自觉政治自觉行

动自觉。

张壮雄强调，履其职，要知其责。透过问题

看本质，“七张问题清单”应用工作首先要从思

想建设、作风建设、组织建设、纪律建设等角度

去看问题、找差距，确保做到知责于心、有的放

矢。要避免思维革新不快，导致出现线性思维、

传统思维、僵化思维；避免规则研究不透，导致

“南辕北辙”；避免靠前谋划不足，导致“临阵磨

枪”；避免主动对接不深，导致信息滞后；避免压

力传导不够，导致压力层层递减。

张壮雄强调，知其责，要尽其力。落后不可

怕，最怕习惯于落后。全区上下要知耻而后勇，

以问题为导向、以结果论英雄，在抓实、抓深、抓

细、抓好“七张问题清单”上扛起责任、形成合

力、争当表率，更好更快地变“问题清单”为“绩

效清单”。要把责任压到实处，区攻坚专班、各

清单主管部门、区直各单位、各乡镇（街道）以及

各级领导干部要切实增强系统思维、底线思维、

精准思维，以上率下抓落实，切实把“七张问题

清单”整改的过程变成提升“整体智治”水平的

过程。要把沟通落到深处，全面加强纵向、横向

的实时沟通，及时吃准摸透“游戏规则”变化，确

保靶向发力，应得分数“颗粒归仓”。要把惩戒

戳到痛处，要强化实时跟踪，以督查倒逼工作推

进。要构建“全面穿透”的考评用人机制，强化

“七张问题清单”考核结果运用。要细化“七张

问题清单”应用工作考评规则，营造晾晒比拼、

奋斗实干的浓厚氛围。

莲都召开
全区“七张问题清单”应用工作推进会

□ 通讯员 蓝刘佳

本报讯 5月16日，为庆祝第32个全国助残日，莲都

区环境卫生服务中心联合雅溪镇人民政府、莲都区慈善

总会、莲都区图书馆在区图书馆内开展了富有趣味的垃

圾分类宣传教育活动，进一步提高了残疾人士对垃圾分

类的知晓率和参与率，形成垃圾分类良好氛围。

活动现场，工作人员向残疾朋友们介绍了垃圾分

类相关知识，并带领大家观看了“垃圾分类怎么分小

课堂”和《浙江生活垃圾管理条例》公益动画宣传片，

40 多名残疾朋友看得津津有味，表示通过宣传片，将

专业的垃圾分类知识变得通俗易懂，自己也对垃圾分

类的理解更为深刻。

为了加深大家对生活垃圾分类的认识，现场还设

置了生活垃圾模拟投放和垃圾分类知识抢答等游戏环

节。没想到大家分类知识过硬，往往题还没念完，一个

个就开始抢答，报出了答案。通过一轮轮激烈的抢答

和现场模拟投放，激发了残疾朋友们的垃圾分类热情，

促使残疾朋友能够积极主动加入到垃圾分类的队伍中

来，不断提高保护环境、爱护环境的意识。

雅溪镇洪渡村的网格员李红表示，垃圾分类意义

重大，通过这场垃圾分类活动中，加深了对各类垃圾的

认识和分类方法。在以后生活中将继续努力提高垃圾

分类准确率，争做文明莲都人，为莲都垃圾分类代言。

垃圾分类无障碍
携手共创文明城

□ 记者 麻东君 通讯员 雷刘健

本报讯 5月 12日晚，莲都交警强化源头管理，走

进辖区大排档开展“生命无价，酒后禁驾”宣传活动。

“不要喝开心了就掐指一算，我们交警会不会出

现，在哪里出现？”⋯⋯当天晚上 7 点许，莲都交警大

队执勤交警一行来到市区处州府城的大排档开展禁

酒驾宣传活动。万象中队中队长胡志锋对顾客们一

系列的幽默式禁酒驾宣传获得了阵阵掌声。

“交警若总是以执法者的面孔出现，或许多少会让

人感到有点‘生硬’。低姿态出现在餐厅中，就比较容

易让人接受，无形之中也会减少了‘敌意’，有助于提高

现场氛围。”市民陈先生表示，平时在街头看到交警都

是比较严肃认真的，原来还有这么风趣幽默的一面。

这样的禁酒驾宣传可谓深入人心，为交警同志点赞。

活动中，宣传民警在明显位置摆放“酒后禁驾”宣

传海报，面对面地向市民们普及酒驾的危害性以及酒

后驾车发生交通事故的严重后果，让市民们对酒后驾

驶、醉酒驾驶的相关内容有基本的了解和认识，提醒

他们“喝酒不开车，开车不喝酒”，营造全民主动拒绝

酒驾的严管氛围。

此外，记者从莲都交警大队了解到，今年以来，莲

都交警共查处酒后驾驶机动车 118 起，醉酒驾驶机动

车 87起。

交警部门温馨提醒，严查酒驾，不是为了处罚，而

是为了防止因酒驾引发交通事故，是为了保护司机和

市民出行安全，更是为了保护每一个幸福的家庭，不

论什么时候，请您切勿心存侥幸、酒后驾车。

莲都交警强化源头管理
创新开展酒驾宣传活动

□ 通讯员 王抒

本报讯 为建设学习型团队，全面提升全区

干部专业能力和干事创业本领，更加扎实有力地

推进各项工作落实落地，5 月 12 日上午，莲都区

“局长大讲堂”正式开讲。“局长大讲堂”主要围绕

党和国家的方针政策及重大决策部署、省市区有

关重要会议精神等，邀请相关单位的一把手、各

领域的专家学者等，为广大党员干部系统讲解省

市区相关政策、重点考核指标等内容，并进行案

例分析，进一步提高干部的抓指标能力和业务水

平，为实现莲都跨越式高质量发展、与全省同步

迈向共同富裕奠定良好的能力基础。

在培训现场，主讲人结合莲都区实际，就相

关政策、城市现状、未来发展等做了专题讲解。

内容详实生动、贴合实际，有理论、有实践、有案

例，让与会人员对自己的工作有了一个更加全

面准确的理解和认识。

“上午的两门课程，紧扣当前莲都区发展实

际，针对性、可操作性和指导性都非常强，拓宽

了我们年轻干部的视野和格局，也坚定了我们

建设百万级人口现代化城市的信心和底气。”中

青班学员项慧毅说。

丽水工业园区管委会党工委委员李莉莎说，

“局长大讲堂”课程内容设置十分贴合我们的实

际工作需要，它从项目建设、项目统计和未来产

业的布局、发展趋势来授课，不仅讲工作的要

求，也讲工作方法和工作理念，对实际工作的指

导性非常强，也开阔了大家的工作思路。

此次“局长大讲堂”培训活动主要依托全区

干部教育培训主体班和部门班开展，采取现场

教学和网络直播相结合的形式，全年将举办 10
期左右。

“‘局长大讲堂’是落实市委常委、区委书记

张壮雄‘没有领先排位的指标都是无效指标、没

有精湛的业务能力抓不好工作’要求的重要载

体和有力举措，通过邀请专家学者、部门一把手

等讲授省市区相关政策、重点考核指标等内容，

进一步提升莲都区领导干部的抓指标能力和业

务水平。”区委组织部相关负责人介绍。

莲都区“局长大讲堂”正式开讲


